

## **ESTACION DE FF. CC. DEL ESTADO DE SALAMANCA**

Dicha estación se ubica en la calle Providencia N° 198 de la comuna de del mismo nombre, en la provincia de Choapa, IV Región de Coquimbo. Fue una estación terminal. Según se señala en el Decreto, la madera con que está construida dicha estación habría sido “traída como lastre en los barcos salitreros que salían desde Europa a fines del siglo XIX” (¿?, merece investigación ésta afirmación).

Los primeros estudios del ramal datan de 1900 y se iniciaron en 1905. Es una estación sobria y dignamente construida en dos pisos, lo que habla de su importancia. Fue inaugurada en 1913, bajo el gobierno de Ramón Barros Luco. Poseía estaciones como Limáhuida, Los Loros, Tahuinco y Salamanca.

Actualmente la estación y el sector fueron sometidos a una transformación completa que lleva el nombre de Parque Estación de Ferrocarriles de Salamanca, lo que le ha dado valor y prestancia a uno de los lugares públicos más significativos de la comuna. En la estación se conserva un vagón del tipo Andacollo a piso, pintado con los colores que se eligieron para la remodelación, perdiéndose los antecedentes del carro.

Fue Declarada Monumento Histórico Nacional por el Decreto Exento N° 923, del 29 de octubre de 2004.